
 По-разному складываются судь- 
-------------------^ ^  ■ бы выпускников БГЭУ. К т о -то  с не
терпением ж дет получения диплома, желая быстрее рас
прощ аться со студенческой беззаботностью  и начать  
взрослую, самостоятельную жизнь. А к т о -т о  еще и после 
выпуска занят поисками работы. Но часть выпускников ре
шила для себя, что  прощаться с университетом еще не вре
мя. Одна из возможностей продлить обучение в БГЭУ-  по
с ту п и ть  в магистратуру.

Еще один год учебы. 
Потеря или приобретение?

Статус магистрантов четко неопределен: уже не студент, еще не 
аспирант В Положении о магистерской подготовке в РБ сказано, что 
“магистратура -  второй уровень высшего образования, ориентирован
ный на научно-исследовательскую и научно-педагогическую деятель
ность, включающий углубление общенаучных знаний и знаний в избран
ной отрасли науки”. Попасть в магистратуру не так и просто: для этого 
необходимо иметь хороший общий балл диплома, кроме того, успешно 
сдать вступительные экзамены по специальности и иностранному язы
ку. Конкурс среди желающих стать магистрантами немаленький -  2-3 
человека на место.

В настоящее время в БГЭУ ведется подготовка магистров по спе
циальностям: экономика и управление на предприятии, коммерческая 
детельность, маркетинг, мировая экономика, финансы и кредит, буху
чет, анализ и аудит. С 1999 года степень магистра экономических наук 
получили около 260 человек, в том числе и иностранные граждане. Боль
шинство из них затем продолжили свое обучение в аспирантуре. Мно
гие считают, что магистратура -  потерянный год, что необходимо сразу 
стремиться в аспирантуру. Но те, кто прошел этот этап, думают по- 
другому.

Светлана Ситдикова, например, магистр экономических наук, 
ассистент кафедры экономики промышленных предприятий хорошо от
зывается о магистратуре, говорит об углубленном изучении отдель
ных, уже не новых дисциплин. “Это было не дублирование одних и тех 
же предметов, а именно углубление, -  замечает Светлана. -  Я не ду
маю, что “потеряла" год, ведь за это время мне удалось сдать два 
кандидатских минимума: по философии и иностранному языку. Сейчас 
свое время можно уделять именно научной деятельности, работать 
только над кандидатской диссертацией”.

Не понаслышке знает о магистратуре и Анастасия Котова, вы
пускница БГЭУ 2003 года, ныне -  магистрант Будучи студенткой ФФБД 
с 3 курса Анастасия участвовала в различных научных конференциях, 
ее работы были отмечены на международных конкурсах. Во время уче
бы Анастасия за достижения в учебе была отмечена именной стипен
дией Совета университета. Так что уже тогда было ясно, что ее путь -  
это путь в науку. И на этом пути есть несколько вариантов: поступле
ние в аспирантуру, магистратуру или же переход на статус соискателя 
при какой-нибудь кафедре.

(Окончание на 3-ей стр.)

Кіраўнік нашай дзяржавы Аляк- 
сандр Лукашэнка, выступаючы 
нядаўна на святкаванні юбілею На- 
цыянальнай Акадэміі навук Бела
руси адзначыў, што менавіта на- 
вука сёння з”яўляецца адным з га- 
лоўных інструментаў дасягнення 
высокіх вынікаў развіцця краіны. 
Нашы вучоныя забяспечваюць 
вывучэнне актуальных праблем 
эканамічнага, сацыяльнага і куль- 
турнага развіцця рэспублікі, павы- 
шэнне эфектыўнасці выкарыстан- 
ня навуковых дасягненняў, узмац- 
ненне ўплыву навукі на развіццё 
адукацыі, духоўнай культуры бела-

рускага народа і павышэнне яго 
інтэлектуальнага патэнцыялу, вя- 
дуць падрыхтоўку навуковых і на- 
вукова-педагагічных работнікаў 
вышэйшай кваліфікацыі.

Віншуем
БДЭУ -  вядучы даследчы 

цэнтр па эканамічных праблемах 
рэспублікі, які аб”ядноўвае высо- 
какваліфікаваных вучоных розных 
спецыяльнасцяў і шэраг навуко
вых арганізацый. Навукова-дас- 
ледчая работа ў нашым універсі- 
тэце заўсёды займала важнае 
месца і была накіравана на эфек-

тыўнае выкарыстанне навукова- 
га патэнцыялу кафедраў і лабара- 
торый, павышэнне якасці падрых- 
тоўкі спецыялістаў, развіццё наву- 
кова-тэхнічнага супрацоўніцтва з

са святам!
міністэрствамі і ведамствамі рэс- 
публікі, міжнародных сувязяў з за- 
межнымі партнерамі. Калектыў 
вучоных імкнецца творча праца- 
ваць над вырашэннем галоўнай 
задачы -  узняць змест, маштабы і 
значнасць сваіх навуковых дас- 
ледванняў на ўзровень, дастойны 
універсітэцкага звання, які б забяс-

печваў падрыхтоўку спецыялі- 
стаў-эканамістаў сусветных стан- 
дартаў.

Штогод нашы вучоныя выкон- 
ваюць шэраг навуковых праблем- 
ных распрацовак па заданиях Ка- 
мітэта па навуцы і тэхналогіям, 
Фонду фундаментальных даследа- 
ванняў, Міністэрства адукацыі і 
іншых дзяржаўных структур. Гэта 
дазвапяе краіне станоўча выра- 
шаць многія эканамічныя прабле- 
мы развіцця, выконваць адукацый- 
ныя праграмы. Штогадовы ўклад у

навуку ВНУ складае больш за 350 
млн. рублеў . Публікацыі вучоных 
БДЭУ вядомы далёка за межамі 
рэспублікі і налічваюць кожны год 
не менш 2000 найменняў. Коль- 
касць вучоных ВНУ штогод папаў- 
няецца новымі дактарамі і канды- 
датамі навук.

Напярэдадні гэтага прафесій- 
нага свята, рэктарат БДЭУ жа- 
дае вучоным універсітэта далей- 
шых навуковых поспехаў на ка- 
рысць сваёй краіны, творчых по- 
шукаў і высокіх вынікаў працы!

ЗАО АКБ “Инфобанк” совместно с деканатами экономического факуль- 
т е т а  БГУ и ф акультета финансов и банковского дела БГЭУ в последние / х О п К у р С  
дни уходящего года огласил результаты  объявленного в октябре среди студентов эти х  
ф акультетов конкурса научных работ по темам: “Перспективы развития банковской сис
тем ы  РБ”  и “Плюсы и минусы введения российского рубля на территории РБ”. Жюри в со
ставе руководящих работников банка, профессоров и доцентов БГУ и БГЭУ внимательно 
рассмотрело все научные исследования студентов университетов и определило лучшие 
из них. Особо отмечались в студенческих работах оригинальность предложений, систем
ный подход к исследованию, самостоятельность мышления, эрудиция авторов.

“Инфобанк” определил лучших

Лучшей работой конкурса признан научный труд студента 3 курса ФФБД БГЭУ Евгения Быкова по теме 
“ П л ю с ы  и минусы введения российского рубля на территории РБ”. Победитель столь интересного раздела 
конкурса за оригинальный подход к теме и нестандартность мышления получил главный приз -  денежную 
премию в размере 220000 белорусских рублей и мобильный телефон от компании “БелСел”.

Вторые места присуждены студентам Тимофею Кузьминичу (БГУ) и Александру Бобко (БГЭУ). Каждый из 
них получил по 110000 рублей. Три третьих места и призы по 70000 рублей поделили между собой студентка 
БГУ Вероника Грабко, студенты БГЭУ Андрей Хорецкий и Ольга Загдай. Кроме денежного вознаграждения все 
победители конкурса получили в пользование пластиковую карточку “Инфобанка”.

Вручая награды победителям конкурса, заместитель генерального директора ЗАО АКБ “Инфобанк" Борис 
Щац отметил: “Мы убедились еще раз, что у нас подрастает достойная смена. Студенты ведущих универси
тетов страны -  это талантливая молодежь, умеющая мыслить самостоятельно и нестандартно. Можно быть 
уверенным: с такими специалистами наша страна займет достойное место в мировом сообществе”.

тинг, реклама и сбыт" опубликовал 
две научные работы студентки в 
этом направлении: “Анализ СМИ для 
размещения рекламных обращений 
по туристическим услугам” и “Ана
лиз восприятия брэндов белорус-

Пришла пора очередной сес
сии. Это слово совсем не вызы
вает ужаса на лице моей собесед
ницы. Серьезно и добросовестно 
относясь к учебе, Ольга не помнит 
такого случая, чтобы она пришла

В предвкушении успеха
скими потребителями”. Поиск науч
ных идей, мнений разных ученых 
теоретиков и практиков для нее, по
жалуй, главное, так как это помога
ет ей самовыражаться и, если по
лучится, сказать что-то свое в на
уке.

После третьего курса у лучшей 
студентки факультета была воз
можность попробовать себя на 
практике: работала на Минском 
комбинате ОАО “КамВоль”, где 
убедилась в необходимости при
обретения лучшего практического 
опыта наряду с университетским 
теоретическим.

на зачет или экзамен не подготов
ленной. Будучи очень ответствен
ным человеком, студентка ФМк не 
любит получать высокие отметки 
“на халяву”. Поэтому в результа
те активной работы в течение се
местра на лекциях и, главным об
разом, на семинарах, первый эк
замен по дисциплине “маркетинго
вые коммуникации” Оля сдала “ав
томатом”. Впереди еще предсто
ит выдержать атаку по “экономи
ке предприятия отрасли”, “страте
гическому маркетингу”, “управле
нию предприятием отрасли”, что, 
как замечает Ольга, будет совсем

не сложно. Так как для девушки 
очень важны высокий уровень 
знаний, интеллект, самовыраже
ние, хорошая эрудиция. А все эти 
качества, согласитесь, помогают 
как на экзаменах, так и в жизни.

Оля -  человек разносторон
ний. Среди ее увлечений превали
рует спорт. Три года были посвя
щены верховой езде в конном клу
бе, еще школьницей с увлечением 
занималась таким восточным еди
ноборством как джиу-джитсу, а в 
БГЭУ увлеклась волейболом. Как 
гласит народная мудрость, в здо
ровом теле -  здоровый дух. Спорт, 
по словам студентки, помогает 
избежать лишних стрессов и ак
тивно заряжаться для упорной 
работы. Поэтому заветная мечта 
Ольги после окончания универси
тета выйти на финишную прямую, 
то есть получить хороший практи
ческий опыт и открыть свое дело.

Наш корр.

ГАЗЕТА БЕЛАРУСКАГА ДЗЯРЖАЎ НАГА ЭКАНАМІЧНАГА УНІВЕРСІТЭТА

^ u q  Сегодня романтичность и творчество в жиз- 
l /C X C W f f  HUf наверное, о тхо д я т  на второй план. Гпавны- 
ми приоритетами становятся уверенность в себе и умение 
твердо с т о я т ь  на ногах, не надеясь на поддержку старших. 
Моя нынешняя собеседница как раз из числа такого  круга
людей...

Ольга Чуприс уже четверокурс
ница факультета маркетинга груп
пы ДМЦ и одна из лучших студен
ток, которые изучают "ценообразо
вание”. Четвертый год в ее зачет
ной книжке нет других оценок, кро
ме пятерок. Трудности Ольгу не толь
ко не пугают, скорее наоборот: хо
чется всего в жизни достичь благо
даря собственным способностям, 
упорству и старанию. Окончила с 
золотой медалью школу, поступила 
в престижный вуз, пользуется ува
жением студентов и преподавате
лей. Да только Оле этого не доста
точно. Главное, по ее мнению, ни
когда не останавливаться на дос
тигнутом. Поэтому Ольга умеет

продумать свой рабочий день так, 
чтобы успеть сделать все -  от уче
бы до занятий спортом. И как ви
дим, судя по успеваемости, ей это 
удается. Потому что учеба Ольге не 
доставляет трудностей. Хорошо от
зывается лучшая студентка фа
культета об уровне преподавания. 
Ей очень нравится выбранная спе
циальность, поэтому из универси
тетских дисциплин девушка стара
ется извлекать максимальную 
пользу для себя. От предметов спе
циализации, таких как “Маркетинго
вые коммуникации”, “Маркетинго
вые исследования”, “Товарная по
литика” Ольга получает не только 
удовольствие, но и глубокие знания. 
Так экономический журнал “Марке
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ренция была четко организована и 
носила деловой характер. К числу 
положительных моментов следу
ет отнести и то, что тематика всех 
без исключения докладов была ак
туальна. В своих сообщениях ав
торы активно опирались на дос-

Актуальные проблемы 
современной экономики

Под таким  названием 23 декабря в БГЭУ прошла научно-практическая конференция мо
лодых ученых по проекту программы развития ООН и Правительства Республики Бела
русь “Развитие диалога по важнейшим направлениям социально-экономической политики в 
рамках “Белорусского экономического журнала”. Программа ПРООН способствует углуб
лению практических исследований и продвижению экономических реформ, а также содей
с тв у е т  развитию  диалога по обсуждению ключевых аспектов социально-экономической 
политики.

гии стратегической сег
ментации энергетичес
кого рынка” Т.Г.Зориной, 
также ассистента БГЭУ 
(вторая премия конкур
са); “Инвестиционная 
привлекательность Рес
публики Беларусь: оцен
ка, тенденции, пути по
вышения” С.В.Бословяк, 
старшего преподавате
ля Полоцкого государ
ственного университе
та (вторая премия кон
курса); “Потребность 
региона в инвестициях 
и источники ее финанси
рования” О.В.Пашкевич, 
аспиранта БГЭУ, стар
шего преподавателя По
лоцкого государствен
ного университета (тре
тья премия конкурса);
“Особенности продви

жения товарных марок виноград
ных вин на рынке Республики Бе
ларусь” Н.В.Хорошун, старшего 
преподавателя Белорусского госу-

тижения не только отечественной, 
но и всей международной эконо
мической мысли. Пытаясь прогно
зировать экономические переме-

Конференции
В нашем университете впер

вые столь торжественно состоя
лась церемония награждения побе
дителей конкурса молодых ученых 
дипломами и денежными премия
ми. Поздравляя участников, про
фессор Владимир Николаевич Ши- 
мов, ректор БГЭУ, а также главный 
редактор “Белорусского экономи
ческого журнала”, доктор экономи
ческих наук, отметил, что в нашем 
вузе учится, безусловно, талант
ливая молодежь, которая неизмен
но из года в год радует как руко
водство университета, так и струк
туры республиканского и даже 
международного уровня своими 
успехами. Поэтому ПРООН и заин
тересована оказывать конкретную 
помощь молодым талантам в их 
становлении. Например, призеры 
конкурса за успешную научную де
ятельность получили материаль
ную поддержку в виде премий в 
200,150 и 100 американских долла
ров в белорусском денежном эк
виваленте соответственно заня
тым местам. Ректор нашего уни
верситета хорошо понимает важ
ность и настоятельную необходи
мость поддержки и развития мо
лодых ученых, подчеркнув в сво
ем выступлении, что потенциаль
ная экономическая элита -  это ос
новной капитал нашей страны.

ПРООН в тесном сотрудниче
стве с БГЭУ предполагает в даль
нейшем проведение подобных про
грамм, которые призваны еще 
шире вовлечь молодых ученых в 
активную научную деятельность, 
помочь им утвердиться, опреде
лить приоритеты своих знаний и 
выбрать наиболее правильный 
путь дальнейшей работы.

Следует отметить, что конфе-

Віншуем з ювілеем/
Пра Зою Міхайлаўну Гарбылёву выкладчыкам Вышэйшай школы турызму БДЭУ і 

спецыялістам турысцкай індустрыі гаварыць заўсёды лёгка і проста, таму што боль- 
шасць з іх -  яе выхаванцы. Яна -  кандыдат эканамічных навук, дацэнт, намеснік 
дэкана ВШТ, спецыяліст, імя якога вядома і карыстаецца аутарытэтам у прафесіяна- 
лаў турызму.

На пытанне, хто ці што вызначае лёс чалавека -  бацькі, школа, прыродныя здоль- 
насці, адносіны да працы, яго вялікасць Выпадак, -  адназначна адказаць нельга.

Нарадзілася Зоя Міхайлаўна ў маляўнічым куточку на Гродзеншчыне. Малюшыцы, 
Валеўка, возера Свіцязь -  многа гавораць гэтыя назвы ўсім, каму вядома імя Ігната 
Дамейкі, хто любіць творчасць Яна Чачота, Адама Міцкевіча, хто хадзіў сцежкамі, дзе 
былі яны, любаваўся пейзажамі, апетымі ў іх паэмах.

Пасля заканчэння Малюшыцкай СШ і музычнай школы па класу баяна, Зоя неадна- 
разова паступала на юрыдычны факультэт БДУ. Іспыты вытрымлівала паспяхова, 
але не праходзіла па конкурсу. Гэта былі 70-ыя гады. У гэты ж час працавала на 
турыстычнай базе “Беларусь” Мінскага абласнога савету па турызму і экскурсіям -  
адміністратарам, затым бухгалтарам.

О колькі талентаў яскравых...
У 1975 годзе, паспяхова здаўшы экзамены і вытрымаўшы конкурс -  4 чалавекі на 

месца, паступае ў Вышэйшую школу прафсаюзнага руху пры Усесаюзным Цэнтраль- 
ным саюзе прафесіянальных саюзаў імя М.М. Шверніка (г. Масква), зараз -  Акадэмія 
працы і сацыяльных адносін, якой у бягучым годзе спаўняецца 85 гадоў з дня засна- 
вання.

Тут, на факультэце “Падрыхтоўкі кадраў для турысцка-экскурсійных і санаторна- 
курортных устаноў”, Зоя Міхайлаўна пазнавала складаную і ў той жа час рамантыч- 
ную прафесію работніка турызму, паспяхова займалася навукова-даследчай працай, 
была намеснікам старшыні гэтай установы па навукова-даследчай рабоце студэн- 
таў. 3 “адзнакай” закончыўшы вучобу, атрымала рэкамендацыю ў аспірантуру, куды 
паступіла на дзённую форму навучання, кафедра “Эканоміка працы”, дзе і займалася 
з 1979 па 1982 год. Бліскуча абараніла кандыдацкую дысертацыю па спецыяльнасці: 
“навуковая арганізацыя і эканоміка працы”.

Пасля займала пасаду галоўнага спецыяліста апарату Беларускага рэспубліканс- 
кага савету па турызму і экскурсіям, загадчыка кафедры Беларускага інстытута ту
рызму, затым яго ўзначаліла. Займаючы пасаду дырэктара Беларускага інстытута 
турызму, адчувала вялікую адказнасць за развіццё турызму ў Беларусі Пад яе кіраў- 
ніцтвам была распрацавана Канцэпцыя падрыхтоўкі і перападрыхтоўкі кадраў для 
індустрыі турызму. Разумела, што рэалізацыя мерапрыемстваў Канцэпцыі немагчы- 
ма без вядучай навучальнай установы, на той час -  “наргаса”. Прапанова ўхвальна 
была прынята кіраўніцтвам і з факультэтам гандлю, быў заключены дагавор на су - 
месную падрыхтоўку спецыялістаў турызму. Творчае супрацоўніцтва дало плен і 
паспрыяла адкрыццю ў маі 1995 г. факультэта “Вышэйшая школа турызму” БДЭУ, дзе 
і па сёння працуе наша юбілярка.

Зою Міхайлаўну заўжды адрозніваў творчы падыход да працы, ініцыятыўнасць, 
здольнасць аналізаваць і сваечасова ўкараняць усё новае і перадавое ў вучэбны 
працэс. Яе ўменне ўзяць на сябе адказнасць, стварыць атмасферу дабразычлівасці 
і зацікаўленнасці ў дасягненні пастаўленай мэты, увасабляецца ў канкрэтных выніках 
працы калектыву, яе высокай якасці і дасведчанасці.

Зоя Міхайлаўна паспяхова спалучае працу ў дэканаце з педагагічнай. Высокая 
кваліфікацыя, кампетзнтнасць у пытаннях турысцкага бізнесу, эканомікі, дазваляюць 
ёй дзяліцца вопытам і ведамі, выхоўваць у студэнтаў цікавасць да пазнання абранай 
прафесіі, фарміраваць дасканаласць і грунтоўнасць у навуковай дзейнасці. Турызм -  
яе прызванне, а педагог -  прафесія, таму яна верыць у высокія дасягненні сваіх 
выхванцаў. Студэнты не толькі паважаюць, але і любяць свайго Настаўніка, і з гона- 
рам і адказнасцю працуюць на карысць Беларусі.

У дзень слаўнага юбілею, калекты ў кафедры кіравання туры зм ам  і дэ- 
канат ВШТ зычаць Вам, Зоя Міхайлаўна, шчасця, добрага здароўя, творчы х  
здзяйсненняў, быць заўжды та ко й  жа мілай і  прыгожай, шчырай і  абаяль- 
най, светлай і  жыццярадаснай. Н. Савіна.

ны в нашей стране, выявилась 
тесная связь теории и практики в 
работах молодых ученых: "Роль 
конкуренции в рыночных процес
сах” С.В.Разумовой, ассистента 
БГЭУ (первая премия конкурса); 
“Методические аспекты техноло-

дарственного аграрного техничес
кого университета (третья премия 
конкурса). Безусловно, что оста
навливаться на достигнутом мо
лодые ученые не собираются, бу
дут продолжать поиски, пробо
вать свои силы и в других науч

ных направлениях.
Справедливо будет отметить 

и вклад в успех своих воспитан
ников научных руководителей, ко
торые уделяют немало внимания 
в своей работе развитию и про
движению по стезе славы нынеш
него поколения. Все они высоко 
оценили труд своих учеников и 
выразили желание продолжить на
учную работу с молодыми учены
ми и в будущем.

За такую неординарную забо
ту следует сказать отдельное спа
сибо руководству нашего универ
ситета, а также ПРООН, которая 
не поскупилась на поощрение кон
курсантов и превратила вроде бы 
рядовое мероприятие в яркий и за
поминающийся праздник.

В.Ачаповская.
На снимках: выступление ассистента С. Разумовой; ректор про

фессор В.Н. Шимов вручает диплом ассистенту Т.Зориной.
Фото А. Войтова.

Аумайте сами, решайте сами...
“БРСМ”  -  сегодня знаковое слово, способное 

вы звать либо скептическую ухмылку, либо при
лив энтузиазма, приступ ностальгии по комсо
мольской ю ности  или боязнь удариться в “боль
шую политику  ” . Об этой  организации в последнее 
время го в о р ят  много, сущ ествует множество  
мнений и о её деятельности. Разговоры о БРСМ 
порой напоминают мифы XXI века. Чтобы разве
я т ь  некоторые из них, мы обратились к  уста ву  
это го  общественного объединения.

Как известно, Белорусский республиканский союз мо
лодёжи возник путём объединения Белорусского патриоти
ческого союза молодёжи (БПСМ) и Белорусского союза мо
лодёжи (БСМ). Свою деятельность это общественное объе
динение осуществляет строго в соответствии с Конститу
цией РБ и всевозможными актами законодательства. Так 
что плохому вас здесь не научат и заниматься чем-либо 
противозаконным не предложат -  это точно.

Иногда от противников этой организации приходится 
слышать, что БРСМ -  это “тюрьма” для свободного духа 
молодости. На это можно возразить положениями Устава, 
где говорится о “уважении к личному достоинству и мне
нию каждого члена организации, свободе дискуссий, крити
ки, гласности”.

В БГЭУ уже больше года существует первичная органи
зация БРСМ, постепенно привлекая все новых членов. Эта 
организация пока не самая многочисленная из обществен
ных объединений университета, но и период её существо
вания пока невелик.

Как сказала секретарь БРСМ ФФБД Ольга Козловская, 
“у этой молодёжной организации большие перспективы и 
можно ожидать в скором времени увеличения вступаемо- 
сти ”. Ольга рассказала и о том, как привлекают в ряды 
БРСМ на её факультете: “никого ведь не заставляют всту
пать в БРСМ, всё только на добровольной основе". На пер
вых курсах с каждой группой представители этого обще
ственного объединения проводили беседы со студентами, 
рассказывали о целях и задачи организации. Поскольку орга
низация молодая, то сейчас самое главное -  донести прав
дивую информацию о её деятельности. Ведь здоровая аги
тация никому не мешает.

Кстати, быть членом БРСМ -  достаточно выгодно. По 
всей республике и по городу Минску существует ряд раз
личных льгот для бээрэсэмщиков: это скидки до 20% в ком
пьютерных клубах, тренажёрных залах, ночных клубах, па
рикмахерских и т.д. По 48 пунктам в сфере услуг для чле
нов БРСМ предусмотрены льготы. Пусть скидки эти не очень 
большие, но студенческому бюджету они заметно помога
ют.

За достаточно небольшое время существования орга
низации были случаи, когда студенты заявляли о своём 
желании покинуть ряды бээрэсэмщиков. Никто их не удер
живал. Секретари организации спрашивали: “Почему?”. Но 
выходящие из состава БРСМ не смогли или не захотели 
чётко мотивировать своё желание.

-  Для одного года существования БРСМ сделано нема-
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ло, -  говорит Ольга Козловская. -  
Летом мы занимались трудоуст
ройством студентов БРСМ, орга
низовывали бесплатные курсы, го
товили студентов для работы в 
детских лагерях отдыха. Кроме 
того, набирали группы на уборку 
урожая на Украину. Там наши сту
денты могли и поработать, и от
дохнуть на море. БРСМ нашего уни
верситета принимал активное 
участие в акции “Чистый город”, в 
частности -  в посадке Молодёж
ной аллеи в Малиновке. И как мо
лодые деревца будут набирать 
силу, так, надеемся, будет креп
нуть и расти наша организация.

-  За этот год мы смогли нала
дить сотрудничество с обще
ственными организациями уни
верситета. Так, мы активно со
трудничаем с профсоюзной орга
низацией, со студенческим клу
бом. БРСМ является членом Коор
динационного совета университе
та. О нас знают, к нам начинают 
прислушиваться. Мы принимаем 
участие во всех праздничных ве
черах, проводимых студгородком, 
КВНах, часто готовим призы для 
победителей. Вообще стараемся 
материально поощрять активных 
и творческих студентов.

-  В ближайших планах -  орга
низовать поездку в Беловежскую 
пущу. Есть задумка провести на
стоящую снежную баталию -  бои 
снежками. Хотелось бы, чтобы это 
было настоящее зимнее, веселое 
и шумное спортивно-массовое 
мероприятие. Кроме того, собира
емся проводить подготовку ко 
всем государственным праздни
кам, сотрудничать с университет
скими организациями и принимать 
непосредственное участие во 
всех мероприятиях БГЭУ. Ведь об 
организации судят по её делам. 
Чем больше и лучше мы будем ра
ботать, тем более привлекатель
ной будет наша организация, тем 
быстрее будут пополняться её 
ряды.

Кого-то эта организация при
влекает, кого-то отпугивает. Так 
что, думайте сами, решайте сами: 
вступать или не вступать.

Н.Морнева.

2-я стар.
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Нынешний 2004 год будет 
для Беларуси 60-м мирным  
годом. В канун юбилея Побе
ды СССР в Великой Отече
ственной войне и освобож
дения Беларуси о т  немецко- 
фашистских захватчиков в 
БГЭУ пройдут мероприятия, 
посвященные этим  славным 
датам. С туденты  не то л ь 
ко будут встречаться с ве
теранами войны и труда, но 
возьмут на себя заботу по 
уходу за местами массовых 
захоронений, пополнят но
выми записями книги памя
т и  в музее университета, 
окаж ут ветеранам посиль
ную помощь в их нелегком 

быту. Открывая э т у  рубрику, мы надеемся, ч то  своими пуб
ликациями приоткроем перед молодым поколением ни одну 
страничку истории нашей страны, а, главное, покажем ис
тинную  цену победы в э то й  самой суровой освободитель
ной борьбе за мир и счастье на белорусской земле.

наша деревня была выжжена пол
ностью, не осталось ни одного 
дома. Люди жили тяжело, пробле
мой для них было даже приготовить 
пищу. Поэтому, когда наши войска 
проходили через территорию 
Польши, Чехословакии, Германии, 
мы очень бережно относились к 
мирному населению.

Михаил Никифорович Плешке- 
вич, также выпускник БГИНХ 1938 
года, рассказал о своей нелегкой, 
но счастливой, как он считает, судь
бе.

• В 1941 году я работал началь-

затем пролетал самолет, а мы, за
маскировавшись, все это время 
поджидали появления врага. Мир
ные жители нам очень помогали -  
мне, например, сделали документы, 
что я простой рабочий. Многие ок
рестные крестьяне приносили нам 
продукты, чтобы можно было про
жить в лесах, всегда сообщали о 
расположении немецких войск.

После освобождения Белорус
сии работал в Министерстве строи
тельства. В то время каждый слу
жащий обязан был отработать оп
ределенное количество часов на

строя БССР, начальником отдела 
ТЭО института Белкооппроект. У 
меня и жена выпускница нашего 
института, и дочь, и племянник, и 
племянница -  целая династия.

Конечно, наши ветераны уже не 
молоды. Но они по-прежнему бод
ры и активны, охотно встречаются 
с молодежью. А они, общаясь с та
кими людьми, в свою очередь, ста
новятся чище помыслами и добры
ми глазами смотрят на мир.

Г.Зеликова, методист УВР.
На снимке: ветераны войны и 

труда Д.ИДеркач, М.Н.Плешкевич

ПОБЕДЫ Ветераны всегда в строю

Уже с начала текущего учебного 
года встречи студентов с ветерана
ми войны в музее истории БГЭУ ста
ли привычным явлением. Директор 
Л.П.Барабанова активно привлека
ет старшее поколение к воспитанию 
молодежи и они охотно рассказыва
ют ей о своей боевой и трудовой 
юности. На одной из таких встреч 
побывал и наш фотокорреспондент, 
где студенты-первокурсники живо 
общались с ветеранами Д.И.Дерка- 
чом и М.Н.Плешкевичем.

Демьяна Ивановича Деркача, 
выпускника 1938 г. БГНХ война на
долго разлучила с мирной жизнью, 
профессией, семьей. Немало воен
ных дорог пришлось ему пройти: он 
-участник советско-финской войны, 
воевал рядовым на фронтах Вели
кой Отечественной войны, получил 
четыре ранения, участвовал в боях 
за Одессу, Севастополь, Кеннигс- 
берг, освобождал Пинск, Брест, фор-

Магистратура
(Продолжение. Начало на 

1-ой стр .)
Как замечает Анастасия, снача

ла хотелось поступать в аспиранту
ру, но набор там ограниченный, за
очного обучения по ее специально
сти нет. А ведь хочется совмещать 
постижение теоретических глубин с 
практическим применением своих 
знаний, проще говоря, работать по 
специальности. Хотя Анастасия го
ворит, что большинство учащихся 
считает магистратуру стадией про
межуточной, этот год нельзя на
звать пустой тратой времени. 
Нынешние магистранты, говоря 
о полезности и необходимости 
учебы в магистратуре, первым 
делом отмечают возможность за 
этот год сдать кандидатские эк
замены. Как показывает опыт 
предыдущих лет, это вполне ре
альная возможность.

Среди достоинств учебы 
Анастасия отмечает и несколько 
изменившееся отношение препо
давателей:

-Очень многие преподавате
ли относятся к тебе уважитель
но, уже не как к студенту, а как к 
коллеге, дипломированному спе
циалисту. Чувствуется раскрепо
щенность, доверительность в об
щении. Во-первых, изучение каж
дого предмета более глубокое, 
ведь преподаватель говорит уже 
не о чем-то неизвестном и абсо
лютно новом. Во-вторых, магис
транты -  люди интересные, с 
которыми легко общаться и за 
стенами аудитории. В-третьих, 
читают лекции преподаватели 
именитые и титулованные, изве
стные как практики, и как ученые.

Как отметила в нашей беседе 
Анастасия Котова, работать и учить
ся нелегко. Нет выходных и свобод
ного времени, усталость накаплива
ется, но ни магистратуру, ни свою 
работу она бросать не собирается. 
Ведь страховой компании, в которой 
работает Анастасия, на самом деле 
интересна тема ее научных иссле
дований.

-  Компании требовалась мето
дологическая помощь, и я смогла
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сировал Буг. В 1946 году он стал на
чальником планового отдела Управ
ления военно-строительных работ, 
потом был начальником финансово
го отдела Министерства лесного хо
зяйства, был заместителем директо
ра Белучкомбината Управления по
вышения квалификации ЦСУ БССР. 
В 1964 году был назначен проректо
ром по заочному и вечернему обу
чению в БГНХе. Позднее работал 
начальником планового отдела Мин- 
монтажспецстроя, защитил диссер
тацию, стал кандидатом экономичес
ких наук, написал монографию 
“Стройфинплан и его анализ”, кото
рая трижды переиздавалась.

-  Было ужасно видеть разру
шенные города, разграбленный 
край -  делился своими воспомина
ниями ветеран Великой Отече
ственной войны со студентами, -  
когда мы пришли на родную землю. 
Отца и мать нашел в землянке:

ником планового 
отдела на строи
тельстве авиаза
вода в г. Минске.
Когда оккупанты 
пришли в город, 
ушел с работни
ками завода в 
партизанский от
ряд. Воевал в со
ставе партизанс
кой бригады “Бу
ревестник” бро
небойщ и ком  .
Бригада под ру
ководством Ге
роя Советского 
Союза Мормуле- 
ва Михаила Гле
бовича дислоци
ровалась в лесах 
между Слуцком и 
Минском и гро
мила фашистс
кие колонны, 
шедшие на 
фронт. По обе 
стороны шоссе 
С л у ц к -М и н с к  на 
200 метров лес был вырублен, и 
прежде чем отправить колонну, нем
цы вперед пускали бронемашину, 
которая наугад обстреливала лес,

разборке руин Минска. Затем дове
лось работать руководителем груп
пы технико-экономических обосно
ваний в тресте "Оргтехстрой" Мин-

вместе с директором музея 
Л.П.Барабановой рассматривают 
фотографии военных лет.

Фото А.Войтова.

применить здесь все свои теорети
ческие наработки. Лете работать 
над своей научной темой, когда ви
дишь, что она востребована и кому- 
то нужна. Нельзя углубляться толь
ко в науку, ведь рискуешь быть ото
рванным от реальности. А вообще 
я бы хотела работать в своей ком-

ко отдаленные планы магистрант- 
ки. Главное для нее сейчас -  сдать 
кандидатские экзамены, поступить 
в аспирантуру и защитить диссер
тацию.

Как человек бывалый, Анаста
сия говорит о возрастающем инте
ресе к науке. Причем этот интерес

Еще один год учебы. 
Потеря или приобретение?

на, практически значима и полезна 
обществу. А хороший руководитель 
-  к примеру, ее -  доцент кафедры 
финансов Марина Анатольевна 
Зайцева, квалифицированный пре
подаватель, теоретик, практик и 
просто понимающий человек.

Подытоживая вышесказанное, 
отметим, что достоинства магистра
туры: углубленное изучение различ
ных дисциплин, подготовка к сдаче

кандидатских минимумов, возмож
ность общаться с заинтересованны
ми наукой людьми, совмещать уче
бу с работой компенсируют некото
рые недостатки -неопределенность 
статуса магистра и промежуточный 
характер структуры. Так что, не по
ступив в магистратуру, можно поте
рять большее.

Н.Морнева.
На снимке: выпуск магистров 

2003 года.

пании и преподавать в вузе.
Что такое преподавание, Анас

тасия знает не понаслышке. Еще 
студенткой она вела занятия по 
страховому делу в одном из столич
ных училищ. Общение со слушате
лями, возможность поделится сво
ими знаниями и наработками, сти
мул для своего дальнейшего разви
тия -  вот достоинства преподава
тельской деятельности, которые 
прельщают Анастасию. Но препода
вание-дальнейшие, пока несколь-

есть и у студентов (о чем свидетель
ствует число участников конферен
ций разных уровней, качество их 
работ); и у руководства универси
тета (различные поощрения это под
тверждают); и у работодателей (они 
стремятся взять к себе специалис
тов высокого класса, выбирая их из 
числа отличившихся студентов). 
Главное для тех, кто “идет в науку”, 
-  выбрать “правильную” тему и хо
рошего руководителя. С точки зре
ния Анастасии, такая тема интерес-

Спрос диктует предложение
М агистратура, как св и д е те л ьств уе т международная 

практика , является наиболее эф ф ективным средством  
высококачественной подготовки топ-менеджеров.

Поэтому престиж бизнес-школ в мире неуклонно возрастает, а степень 
магистра становится обязательным атрибутом причастности к бизнес-эли
те во многих странах.

Высшая школа управления и бизнеса (ВШУБ) нашего университета 
является старейшей и наиболее известной бизнес-школой Беларуси. Се
годня ВШУБ предлагает обучение магистров по двум специальностям:

Финансы и кредит. Учебные планы и методические материалы по 
этой специальности разработаны в рамках реализации проекта програм
мы ТРАНСФОРМ совместно с Банковской Академией Германии (Франк
фурт на Майне).

Экономика и управление на предприятии. Эта специальность под
готовлена в рамках проекта TACIS совместно со Школой бизнеса Туринс
кого университета (Италия) и соответствует международному стандарту 
MBA (Master of Business Administration).

В 2003/2004 году уже было зачислено 74 слушателя магистратуры. 
Однако дополнительные заявки продолжали поступать и после традици
онного сентябрьского набора.

Актуальность этой формы образования для белорусских топ-менедже
ров особенно возрастает в связи с тем, что в проекте Закона “О высшем 
образовании”, уже принятом в первом чтении Палатой представителей РБ, 
предусматривается переход на двухуровневую систему подготовки специ
алистов с высшим образованием: бакалавр и магистр.

Очевидно, что после принятия закона сделать успешную бизнес-карь
еру в нашей стране, без степени магистра, будет весьма проблематично.

Кроме того, весьма перспективным выглядит обучение в заочной биз
нес-магистратуре преподавателей средних специальных и высших учеб
ных заведений экономического профиля, в том случае, если они не имеют 
специального экономического образования.

В связи с чем и принято решение организовать дополнительный на
бор слушателей в магистратуру ВШУБ в феврале нынешнего года.

Прием документов будет производиться с 12 января по 25 февраля 
2004 года по адресу: Минск, Партизанский проспект 22а (4 учебный корпус 
БГЭУ) комната 212. Справки по тел.: 209-78-47 -  методист Буглак Людми
ла Юрьевна, 209-78-43 -  зам. декана ВШУБ Илюкович Анатолий Аркадье
вич.

К. Сергеев.

«ЭКАНАМІСТ»! З-я стар.



"Вдребезги" отправились в Сочи
Как известно, в январе лучшие команды КВН всего постсоветс

кого пространства л ю б ят тусоваться  в Сочи. Нынешний год не 
ста л  исключением. По традиции сборная команда КВН БГЭУ сере
дину зимы, как правило, проводит на берегу Черного моря. Как ни
когда ранее, команда “Вдребезги”  заслужила э т о т  “приз", т а к  как в 
канун Нового года стала вице-чемпионом Евролиги и с полным пра
вом может показать себя сегодня с большого телеэкрана. Но уви
деть  веселое безобразие из Сочи телезрители см о гут  лишь в фев
рале.

Сколько будет выступать белорусских команд кавээнщиков в южном 
городе, неизвестно. Обычно кроме именитых, туда немыслимыми спосо
бами добираются и другие любители веселого эксгрима. Хотя взнос на 
право участвовать в Международном фестивале КВН в Сочи, как говорит
ся, стоит денег: он эквивалентен 168 долларам США. Наша команда бла
годаря помощи ректората, который оплатил не только членский взнос, но и 
проезд, питание, проживание сборной вуза, по крайней мере, материаль
ных проблем не будет иметь. Что касается сценария выступления, то сбор
ная “Вдребезги”, основной костяк которой составляют студенты ФМ и УЭФ, 
задолго до фестиваля обкатала его на подмостках нашего студклуба и 
республиканской сцене веселых и находчивых. А вот в Сочи команда БГЭУ 
должна доказать, что достойна играть и в высшей лиге.

А.Петрова.

План мероприятий
Январь традиционно совпадает с массовыми соревнованиями среди сотрудников и преподавателей вуза. 

Оно и понятно: экзаменационная сессия позади и не только студентам, но и преподавателям хочется снять 
психологическое напряжение в спортивных залах и на лыжне. Благо нынешняя зима позволяет всем желающим 
отдать предпочтение активным зимним видам спорта. Ну а тех, кто предпочитает заниматься физическими уп
ражнениями под крышей, ждут хорошо оборудованные спортзалы университета. Предлагаем вашему вниманию, 
уважаемые сотрудники и преподаватели БГЭУ, график тренировок и соревнований по отдельным видам спорта.

У каждого из нас есть  на зем
лелюбимые места, куда мы все
ми силами стараемся попасть, 
когда утомленная душа жаждет 
отдохновения и утешения, ког
да больше не остается  сил бо
роться  со сложными перипети
ями судьбы. И мы посещаем ме
с та , где ц а р и т  пам ять , где 
жизнь наполняется смыслом, 
где забываешь обиды и новые 
впечатления полностью  овла
девают твоим  вниманием, где 
познаешь не только  много ин
тересного и полезного, но, как 
говорится, отдыхаешь телом  
и душой. Поэтому достоприме
чательности Беларуси-это не 
просто  места, куда во время 
отпусков и каникул съезжают
ся уставш ие после трудовы х  
будней преподаватели и с т у 
денты ...

По родной стране

№ п/п

2.

3.

Вид спорта

Мини-футбол

Шахматы

Волейбол

Теннис настольный

Дата соревнований, время

Январь

22 января, 17.00

27-28 января, 18.00

29 января, 18.00

Ответственный

Пилецкий В.П

Валюк А.С.

Фандо В.П.

Кириченко А.Л.

Место проведения

Большой спортив
ный зал уч.кор.№ 2

Ауд. 325, 3-й уч.кор

Спортзал ФЭУТ, ул- 
.Свердлова,7_________

Зал настольного тен
ниса, ул.Свердлова, 7

Педагогический коллектив общежития №5 БГЭУ считает важней
шей целью воспитательной работы с молодежью приобщение к сокро
вищнице отечественной культуры и истории, воспитание любви к зем
ле, на которой родился, чувства гордости за свой народ, свою страну. 
Именно с такой целью в этом учебном году педагоги совместно со 
студсоветом инициировали организацию уже двух прекрасных экскур
сий по родному краю.

Яркие, незабываемые впечатления остались у участников экскур
сии под названием “Зодчество Налибокского края”, которые посетили 
многочисленные памятники истории и архитектуры: костел и дворец в 
Воложине, костел в Вишнево, монастырский комплекс в Борунах, зам
ки в Крево и Гольшанах. Поездка раскрыла перед студенческим и пе
дагогическим коллективом книгу сложной и противоречивой истории 
нашего края. Это заключается в том, что экскурсия посетила филиал

Никто не забыт
Художественного музея в Гольшанах, места, где слагал свои стихи Ста
ры Влас, где писал свои полотна Фердинанд Рущиц. Желая поделить
ся своими впечатлениями с другими студентами, участники экскурсии 
организовали фотоконкурс, на котором представили свои фоторабо
ты. Лучшей была признана фотография, сделанная Татьяной Ковале
вой, студенткой 4 курса ФМ в Вишнево.

Во время второй экскурсии в музей старинных народных промыс
лов посетили ветряную мельницу и непосредственно музей ремесел: 

деревообрабатывающий и гончарный цехи, кузницу, хлебопекарню, музей 
старинных автомобилей, этнографическую галерею, конюшню и ферму.

Педколлектив и студсовет общежития №5 выражает огромную благо
дарность за поддержку в организации первой экскурсии деканату ФМ и 
профкому студентов, а за помощь в подготовке и проведении второй экс
курсии -  ректорату БГЭУ. Вместе с тем нельзя также недооценить и боль
шую подготовительную работу, которую провел коллектив педагогов обще
жития.

На мой взгляд, подобные мероприятия способствуют формированию у 
студентов национального самосознания и развитию устойчивого интереса 
к национальной культуре и традициям своего народа.

Н. Гвоздева, культорг общежития №5 БГЭУ.

Для сотрудников и преподавателей организованы тренировочные занятия
по настольному теннису (ответственный Кириченко А.Л., зал настольного тенниса, Свердлова, 7) 
понедельник, среда, пятница -  с 15.00 
вторник, четверг -  с 18.00 
воскресенье -  с 10.00;
по волейболу (отв. Фандо В.П., зал учебного корп. № 2) 
понедельник, среда с 11.00
по мини-футболу (отв. Пилецкий В.П., Ярец Г.Г., спортзал корп. № 2) 
среда, пятница с 13.00;
тренажерный зал (отв. Шалота О.А., тренажерный зал ФЭУТ) 
понедельник, среда, пятница с 17.00 до 20.00
Приглашаем всех желающих принять участие в соревнованиях. Победителей ждут призы.

Профсоюзный комитет, спортивный клуб БГЭУ, кафедра ФкиС.

История советской л итературы  знает множество слу
чаев, когда большие та л а н ты  не признаны были таковыми  
при жизни. И лишь активная деятельность литературове
дов, критиков, посмертные издания привлекали внимание к  
талантливы м произведениям поэтов и писателей. Шукшин, 
Высоцкий, Прогонов, Рубцов лишь после смерти заняли по
добающее их та л а н ту  м есто  в литературе.

Памяти прекрасного русского В 1963 году в солидных “тол-
поэта, Николая Михайловича Руб- стых” журналах появляются его пуб-
цова, был посвящен час поэзии, 
организованный в библиотеке об
щежития №5.

Судьба Николая Рубцова спо
собна поразить воображение: еще 
каких-то 20 лет его имя было извес
тно лишь узкому кругу ценителей 
поэзии, но начиная с 80-х годов за 
предельно короткий срок поэзия 
Н.Рубцова обрела поистине всена
родную любовь.

Прожив короткую жизнь, он ос
тавил в поэзии яркий след, хотя его 
поэтическое наследство и не вели
ко, оно умещается в одном томе.

Судьба Н.Рубцова -  это судьба 
русского Севера. С Вологодчиной 
связана вся его жизнь. Раннее си
ротство, детский дом, тоска по дому, 
одиночество. И в то же время не
умение жить в доме, в оседлости, 
кочевое сознание.

К своим двадцати шести годам 
прошедший, как говорят, огонь и 
воду, познавший не только простор
ные и светлые этажи жизни, но и ее 
глухие подвалы и даже ее дно, он 
поступает в Московский литератур
ный институт. На конкурсный экза
мен Н.Рубцов представил само
дельную книжку “Волны и скалы”.

4-я стар.

ликации. Среди стихотворений -  
“Звезда полей”, “Вбегу на холм и 
упаду в траву”, “Русский огонек” и 
другие. Н.Рубцов принимает учас
тие в обычных для того времени 
писательских поездках, выступлени
ях в Домах культуры, библиотеках. 
Читал стихи прекрасно.

Коля Рубцов! В стареньком 
шарфике и драном пальтишке, жил 
трудно и бедно. Даже не жил, а ско
рее продирался сквозь равнодушие 
жизни, но как же он, несмотря на 
нищету и душевную бесприютность 
чувствовал и воспевал свою Роди
ну, ее безвестных стариков и ее ве
ликих поэтов. Только истинный поэт, 
любящий свою землю мог написать 
такие строки:

Россия, Русь! Храни себя, храни! 
Смотри, опять в леса твои и долы 
Со всех сторон нагрянули они, 
Иных времен татары и монголы. 
Провидец Н.Рубцов! Его Россия 

-  его любовь и боль. Он воспевал 
ее в стихах пронзительной силы, 
восторгался и оплакивал, верил и 
сомневался.

Привет, Россия -  родина моя! 
Сильнее бурь, сильнее всякой воли 
Любовь к твоим овинам у жнивья, 
Любовь к тебе, изба в лазурном поле...

В 1967 году вышла книга “Звез
да полей”, прославившая поэта. 
Много ездил и много повидал, но 
всегда возвращался в родные мес
та в поисках подлинных “труда, по
коя...”.

Сколько написано стихов о род
ной деревне, о природе, о “братьях 
наших меньших”, но так восприни
мать все и любить, радоваться, ког
да хорошо и страдать когда плохо-  
мог только Николай Рубцов!

“Пусть душа останется чиста!”
Ах, кто не любит первый снег 
В замерших руслах тихих рек,
В полях, в селеньях и в бору,
Слегка гудящем на ветру!
Около тридцати песен на стихи 

Н.Рубцова написал композитор 
Л.Лобзов. Его стихи потрясли ком
позитора музыкальностью, верой, 
надеждой и светом. Многие его пес
ни исполнятся у нас: это “Журавли”, 
“В горнице”, “Осенние песни”, "Бу
кет”, “Я уеду из этой деревни” и дру
гие. Н.Рубцов никогда не стремил
ся блистать эрудицией, хотя отлич
но знал русскую классическую по
эзию, боготворил Пушкина (в чемо
дане всегда носил Библию и томик 
стихов Пушкина). Особенно близки 
ему были Блок и Есенин.

Люди, дружившие с ним, а это 
были уже известные писатели и по
эты В.Астафьев, В.Белов, С.Куня- 
ев, Г.Горбовский и другие видели, 
что Рубцов -  поэт огромной лири-

«ЭКАНАМІСТ»

ческой мощи, но понимали и дру
гое -  Рубцов погибал от алкоголя. 
Поэт всегда много писал о смерти, 
но так, как в последние месяцы, -  
никогда. Он как бы предсказал свою 
смерть.

Я умру в крещенские морозы.
Я умру, когда трещат березы.
Так и вышло. Та крещенская 

ночь, глухая и дикая... она настала! 
Он погиб 19 января 1971 года во 
время разыгравшейся бурной ссо
ры, погиб от рук женщины, которую 
любил и с которой пытался связать 
свою судьбу. “Я люблю тебя” -  были 
его последние слова, слова проще
ния и любви. Не будем осуждать эту 
женщину, она наказала себя. Может 
это злой рок вмешался в трагичес
кую любовь двух поэтов -  Николая 
Рубцова и Людмилы Дербиной? От
носительно причин и обстоятельств 
гибели поэта и по сей день не все 
достаточно ясно.

В 1973 году на могиле Рубцова 
поставили надгробье -  мраморную 
плиту с барельефом поэта. Внизу по 
мрамору белеет строчка из его сти
хов: “Россия, Русь! Храни себя, хра
ни!” -  которая звучит, словно пос
леднее завещание Рубцова этой не
счастной и бесконечно любимой им 
стране, что не бережет ни своих ге
ниев, ни саму себя...

До конца,
До тихого креста 
Пусть душа останется чиста! 
Час поэзии, посвященный 

Н.М.Рубцову никого не оставил рав
нодушным, такова сила таланта. 
Было много выступлений, читались 
стихи. Подготовили это мероприя
тие библиотекарь и культорганиза- 
тор общежития №5 БГЭУ.

3. Пискун,
библиотекарь общежития №5.

IРЭДАКТАР А.Ц. Кучно

Аўтары апублікаваных матэ- 
рыялаў нясуць адказнасць за 
падбор і дакладнасць фактаў. 
Іх меркаванні неабавязкова ад- 
люстроўваюць пункт гледжан- 
ня рэдакцыі. Матэрыялы дру- 
куюцца на мове арыгінала.
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